KONZEPTSKIZZEN DER LEADER-GEMEINDEN

BAIERSBRONN





Mehr Schwarzwald gibt's nirgends!

Ein "Älter werden in der vertrauten Umgebung in Baiersbronn" wird heute bereits durch bestehende Angebote unterstützt wie z.B. die Nahversorgung, die medizinische Versorgung, die ambulante Pflege durch die Diakoniestation sowie die Pflegeheime.

Als weiterer Baustein zur Ergänzung der Angebote wird empfohlen: Die Gesamtplanung des Bauprojektes "Generationen-Wohn-Park Baiersbronn" mit einem Generationenbüro, einer Begegnungsstätte, Betreutem Wohnen, einer Pflegewohngruppe und einem Pflegeheim mit Tagesbetreuung. Der Wohn-Park ist eine gute Chance, die Ortsmitte so zu beleben, dass alle Generationen sich hier wohlfühlen und gerne zu diesem Begegnungsort kommen. Das bürgerschaftliche Engagement in Baiersbronn soll hier seinen Platz im Generationenbüro finden.

Es wird vorgeschlagen, ein Generationenbüro einzurichten, das die Aufgabe der zentralen Anlaufstelle für die Bürger und die Koordination der unabhängigen Partner übernimmt. Die Organisation des Generationencafés als Begegnungsstätte könnte ebenso durch den zu gründenden Verein und/oder das Pflegeheim geleistet werden. Der Verein könnte außerdem eine Art Bindeglied zwischen dem Pflegeheim mit Tagesbetreuung und dem Service-Wohnen mit Wohngemeinschaft darstellen. Darüber hinaus ist angedacht, dass auch die Diakoniestation im Generationen-Wohn-Park angesiedelt ist. Der Betrieb des Generationenbüros könnte durch einen noch zu gründenden Träger wie z.B. "Generationen e.V." übernommen werden.

Die Wohngemeinschaft könnte zum einen als "Selbstverantwortetes, gemeinschaftliches Wohnen" umgesetzt werden. Alternativ könnte für den Betrieb der Wohngemeinschaft auch ein Anbieter gesucht werden. Dies entspräche nach der gesetzlichen Einordung einer "Ambulant betreuten Wohngemeinschaft". Bei einer "Ambulant betreuten Wohngemeinschaft" sind die entspre-

chenden baulichen Anforderungen zu berücksichtigen. Es wird empfohlen, dass beim Bau auf jeden Fall die Standards der "Ambulant betreuten Wohngemeinschaft" berücksichtigt werden. Aufgrund der gesetzlichen Änderungen bezüglich des Wegfalls der Doppelzimmer werden in den bestehenden Pflegeheimen in den Ortsteilen Obertal, Klosterreichenbach, Röt und Schwarzenberg über 30 Pflegeplätze wegfallen.

Um diesen Veränderungen und dem zukünftigen Bedarf gerecht zu werden, haben sich die Heimbetreiber Raible und Walter entschieden, im Ortskern von Baiersbronn ein neues Pflegeheim mit Tagesbetreuung zu bauen und zu betreiben.

Gemeinde Baiersbronn
Oberdorfstraße 46
72270 Baiersbronn
Telefon 07442 8421-0
Telefax 07442 8421-400
Bürgermeister Michael Ruf
info@gemeindebaiersbronn.de
www.gemeinde-baiersbronn.de

